

Yesenia Durán

Dr. Rafael Gómez

Spanish 307

Yo tome este curso porque es uno de mis últimos requisitos para terminar mi año y graduarme. Tenía la opción de esta clase y otra más. Escogí esta porque quise saber más sobre la historia de México. La historia en general nunca ha sido mi más grande interés, pero al ser mexicano, pensé que sería diferente aprender sobre mi historia. Había aprendido un poco de ella anteriormente pero fue hace muchos años atrás. Al empezar la clase, recordaba nombres importantes pero no podría decirles por qué eran importantes. Mis metas de aprendizaje fue poder definir la importancia de esos nombres y temas. Cómo las primeras civilizaciones, los resultados de la conquista, y los acontecimientos que llegaron a la invasión de los estados unidos a México.

Este semestre aprendí muchas cosas. Lo que más me impresionó fue haber leído que el hombre fue creado de maíz. Ese tema me encanto mucho, fue muy interesante leer las leyendas mayas sobre la creación del hombre. Me hizo reconocer que el maíz es un elemento muy tejido en nuestra cultura como mexicanos. Fue la primera vez que leí el *Popul Vuh* y me pareció muy interesante. Este tema me ayudó a hacer una conexión con me clase de literatura latinoamericana. En ella tuvimos la oportunidad de leer poemas mayas. Aprendí que tenían un estilo muy bello, ellos escribían mucho sobre la naturaleza y el canto.

El tema más fascinante que pudimos discutir en clase fue el tema de definir “lo mexicano” fue algo que se me quedó guardado mientras seguimos con las lecturas y las clases. Mientras buscábamos la definición a los mexicanos, leíamos sobre la desmantelación de la cultura mexicana. A través de las conquistas y las colonizaciones, México se vuelve débil y pequeño. Lo mexicano ahora es algo que sigue cambiando pero también sigue luchando.

Me encantó leer sobre las primeras civilizaciones y sobre todo lo que pudieron crear. Tenían sistemas de escritura, sistemas de agricultura, y hasta sistemas de clase. Me gustó mucho aprender sobre su arquitectura y sobre sus estilos de arte y canción. Sus leyendas y mitos fueron temas en que no había investigado hasta llegar a esta clase. Los nombres de Quetzalcóatl y Moctezuma suelen ser nombres que siempre aparecen cuando estudiando la cultura mexicana/chicana.

Al aprender sobre la conquista, realize que la identidad mexicana realmente es difícil de moldear. Los resultados de la conquista fueron una multitud de identidades; españoles, creoles, peninsulares, mestizos, mulatos e indígenas. Entre esos muchos más. Sería imposible saber cuál en realidad es nuestra identidad. Al conocer nuestra historia y lo mucho que ha sido colonizado México, la identidad es algo que yo y otra amiga charlamos mucho. Cuando le comente sobre lo que habíamos aprendido empezamos a pensar en esos exámenes de ADN donde con un poco de saliva pueden decirte todo el linaje de tu familia. Nos preguntamos si nos sentiríamos la misma persona o tal vez otra, al saber que éramos más europeos que mestizas. Fue muy interesante aprender que la mayoría de los resultados de la conquista siguen en pie el día de hoy. Como la religión, los sistemas sociales y hasta la discriminación que resultó de ellos.

Al estar débil y recuperando de la pérdidas que España le dejó a México, los Estados Unidos lo miraba con ojos hambrientos. Había aprendido que este acontecimiento fue una invasión de los Estados Unidos a México, pero no supe que recibió ayuda de algunos Mexicanos. La pérdida de territorios que sufrió México a los Estados Unidos le resultó en graves consecuencias. Mientras tanto, los Estados Unidos disfrutaban de todas las riquezas que recibieron con el Trato de Guadalupe. Este trato además de haberle cedido el territorio, prometía establecer una igualdad entre los Mexicanos y los Indígenas. Cosa que no sucedió al iniciarse los sistemas de las encomiendas y las haciendas. Estos perpetraron el racismo y los sistemas de injusticias sociales.

Este Curso me ayudó bastante a poder entender los acontecimientos que llegaron hasta el México de hoy. Poder compartir las últimas noticias en clase definitivamente nos ayudó al estar al tanto de lo que ocurre hoy en día. También nos hace reconocer que sin cambiar las cosas, la historia se repite. Además de eso me ayudó a tener más contexto cuando leía obras en mí clase de literatura. Al conocer los acontecimientos históricos del país de México, pude entender mejor las obras escritos por autores Mexicanos.